

EN NAVALCARNERO SE HAN HECHO AL ENEMIGO DOSCIENTOS CINCUENTA PRISIONEROS Y HAN SIDO RECOGIDOS DOSCIENTOS CADAVERES

Las bajas sufridas por los marxistas son mayores aún, y el material abandonado abundantísimo, que todavía no se ha podido especificar. Los "bous", armados del Cantábrico han apresado dos vapores rojos

En el frente de Huesca se ha rechazado un ataque general, causándose al enemigo unas trescientas bajas

El general Aranda es nombrado gobernador civil y militar de Asturias

Oviedo, 21.—El jefe del Gobierno generalísimo don Francisco Franco, ha comunicado al general Aranda que había firmado su nombramiento para el doble cargo de gobernador civil y militar de Asturias.

El heroico general Aranda, al expresarse al jefe del Gobierno su entusiasmo por su designación para el cargo de gobernador civil y militar de Asturias, le reiteró su entusiasta adhesión y la seguridad de que haría laborando con entusiasmo por el triunfo de España que es el anhelo del Ejército.

El general, inmediatamente de posesionarse del cargo de gobernador, procedió a designar los principales cargos de la capital y a dictar importantes disposiciones que en seguida entrarán en vigor.

Se ha verificado el acto de colocación de la bandera en el Ayuntamiento municipal. Las fuerzas rindieron honores a quien representa en el acto. Lo hace también en el suyo propio. Da la más cumplida enhorabuena al doctor Ortega por haber puesto tan alto la Sanidad española.

Las clases sanitarias de Segovia han rendido un homenaje al sepulvedano doctor Ortega, defensor del Alcázar toledano

En el día de hoy se han verificado diversos actos en honor del doctor Ortega, ilustre sepulvedano, que ha defendido en el Alcázar de Toledo durante el asedio de las fuerzas de la anti-España. Este homenaje se ha organizado para su celebración en Segovia, pero fue desoído por las clases sanitarias, para que se le diese mayor ampliación, tuviese lugar en la capital de la provincia.

El homenaje comenzó con una fiesta religiosa. A la Santa Iglesia Catedral acudieron, con el homenajeado, el comandante militar de la plaza, el gobernador civil, alcalde, delegado de Hacienda, presidente de la Audiencia, otras autoridades y diversas comisiones y representaciones. También estaban presentes todos los directivos de las clases sanitarias y muchos médicos de la capital y la provincia.

El ilustre prelado de la Diócesis tomó asiento en su trono. Numeroso público se sumó al homenaje ocupando por completo la nave central de la Santa Iglesia Catedral.

Se cantó un solemne Te Deum en acción de gracias por la liberación de los heroicos defensores del Alcázar.

En continuación, en el salón de sesiones del Ayuntamiento, se celebró una recepción en honor del doctor Ortega que resultó brillantísima, desgranando numeroso público ante el doctor Ortega para testimoniarle sus sentimientos de admiración y felicitación.

El banquete a las dos de la tarde, en hotel Comercio Europeo, tuvo lugar el banquete oficial, asistiendo las principales autoridades. El comandante militar de la plaza, el gobernador civil y el prelado, estaban representados en el acto.

Se sirvió un exquisito menú. A los postres ofreció el homenajeado al doctor Santos Ferniño. Hace días que me llamaron al teléfono para decirme que tenían entre ellos al doctor Ortega, uno de los heroicos defensores del Alcázar de Toledo. Querían rendir un homenaje, pero siendo difícil que pudieran reunirse en Segovia todos los sanitarios, se acordó de acuerdo con las autoridades, que aquel tuviera lugar en Segovia.

Segovia quisieran rendir un homenaje al doctor Ortega, que tan alto supo poner el nombre de Segovia tras los muros del Alcázar toledano.

Antes a continuación un canto a la patria y al Ejército y dice que el homenaje quiere hacerle extensivo a todos los compañeros del doctor Ortega en aquel glorioso Alcázar.

Como recuerdo de este acto, las clases sanitarias se honran en ofrecer al doctor Ortega un pergamino, en el que consta su adhesión.

En este momento, en medio de una gran ovación, el doctor Santos Ferniño entrega al homenajeado un pergamino, que dice así: «Al heroico defensor del Alcázar, capitán médico Daniel Ortega, sepulvedano, las clases sanitarias de Segovia.»

A continuación habla el teniente coronel doctor Useras, en nombre del comandante militar de la plaza.

Burgos, 21 (3 t.).—Noticias oficiales facilitadas en el cuartel general del Ejército del Norte a las diez horas de hoy:

Toma de Navas del Marqués.—A las nueve de la mañana de hoy nuestras fuerzas ocuparon Navas del Marqués.

Detalles de la toma de Navalcarnero.—En la operación de la tarde de ayer, en la que se tomó Navalcarnero, se hicieron al enemigo gran número de bajas, habiendo recogido nuestras fuerzas doscientos cadáveres y cuatrocientos fusiles. El número de prisioneros hechos es de doscientos cincuenta.

Se sabe que existe abandonado gran cantidad de armamento, cuyo número no se puede precisar, así como su clase, hasta el momento.

El enemigo, completamente desmoralizado, huyó hacia Madrid en automóviles y camiones cuando avanzaron nuestras fuerzas, abandonando sin resistencia sus posiciones.

El piloto y el observador que ocupaban el globo cautivo que cayó en nuestras líneas al ser cortadas sus amarras han quedado prisioneros.

Lisboa, 22 (1,30 m.).—Las posiciones de Navalcarnero estaban defendidas por seis líneas de trincheras.

En este pueblo había acumulado Madrid sus mejores fuerzas, compuestas en su mayoría por Guardia civil y de Asalto, pertrechadas con toda clase de elementos de guerra y en cantidad considerable.

No obstante, apenas ofrecieron resistencia, como lo demuestra el escaso número de bajas sufridas.

Jaca, 22 (3,30 t.).—Nota facilitada por la quinta División:

Continuó ayer la actividad de las columnas en dirección a Tardienta, después de la ocupación de la ermita de Santa Quiteria y consolidar las posiciones conquistadas.

Han llevado a cabo una demostración sobre Tardienta con resultado feliz. Nuestras bajas son muy escasas, calculándose en cincuenta las del enemigo, según referencias fidedignas. Los rojos dejaron en nuestro poder cinco ametralladoras.

En el sector de Huesca, ayer, antes de amanecer, la artillería enemiga bombardeó nuestras posiciones, empleando en esta acción varias baterías, que hicieron gran derroche de municiones.

A las diez de la mañana los marxistas se lanzaron al asalto en todos los frentes de Huesca, siendo vigorosamente rechazados por nuestras fuerzas. No consiguieron desbordar a nuestras tropas en ningún punto.

Los aviones nacionales hicieron acto de presencia, obligando al enemigo a retirarse. La doble acción de las ametralladoras de tierra y de la aviación diezmo a los atacantes, que sufrieron bajas en número que excede de trescientas.

Stalin envía 12.000 ad-versarios a Siberia

Paris, 21.—Stalin, el máximo dictador, para salvar al partido comunista en Rusia, después de comprobarse que existe ambiente hostil contra el sistema, ha adoptado energías medidas, consistentes en deshacerse de cuantas personas no se someten a la tiranía roja.

A consecuencia de estas determinaciones han sido confinadas en Siberia 12.000 personas.

HUYENDO DE LA QUEMA

El "posibilitador," Marcelino Domingo ha llegado a Nueva York

Nueva York, 21.—Ha llegado a bordo del "Queen Mary" don Marcelino Domingo, a quien acompaña Isabel de Palencia.

Domingo ha dicho que viene a dar una serie de conferencias en los Estados Unidos y en Canadá sobre los acontecimientos en España.

SUFRAGIOS

Mañana, 23, a las diez, en la Santa Iglesia Catedral y altar de la Virgen de la Fuencisla, se celebrará una misa en sufragio del alma del que fué teniente de Artillería don Francisco Romero de Ugalde Zubiaur.

Su hermana agradecerá la asistencia a este acto.

Suscripción para adquirir el avión "Segovia."

Suma anterior, 422.689,15 pesetas. Don Joaquín Campuzano, 21 pesetas; niños y niñas de la escuela de Castroserna de Abajo, 16; doña Elvira Gilsanz, viuda de Aragoneses, 10. Total, 422.689,15 pesetas.

Ingresado en el Banco Español de Crédito

Excelentísimo señor gobernador civil, 630,20 pesetas.

Ingresado en el Banco Castellano

Don Leandro Yagüe, de Cilleruelo de San Mamés, 30 pesetas; don José de Diego, de ídem, 10; recogido entre varios vecinos de ídem, en grano, 11,75.

Total, 423.418,10 pesetas.

Los "bous", armados del cantábrico han apresado a otros dos vapores rojos

Un avión marxista atacó a los "bous", pero éstos le hicieron huir con fuego de ametralladora y de fusil

San Sebastián, 21.—Hay que destacar otra hazaña llevada a cabo por los "bous" armados al servicio de España.

Cuatro de estos barquitos, entre los que figuraban el "Virgen del Carmen" y el "Alcázar de Toledo", que tienen encomendada la misión de vigilar la costa salieron anoche, alrededor de las diez, del puerto de Pasajes para cumplir un servicio que se les había ordenado.

Al llegar a la costa de Vizcaya, de madrugada, uno de los barquitos, que iba tripulado por requetés, avistó a las seis y media, a la altura del Cabo Machichaco a un vapor pesquero. Este, que divisó al enemigo, puso proa a Bilbao perseguido por "bous", persecución que duró cerca de una hora. Los requetés amenazaron con los cañones al vapor fugitivo y le intimaron a la rendición. El patrón y los tripulantes, dándose cuenta del peligro, se entregaron. Trataron de justificarse diciendo que en Bilbao les ordenaban salir de pesca.

—Ya lo demostraréis ante las autoridades—se les replicó.

Pusieron rumbo a Pasajes en cuyo puerto entraron a media tarde.

Mientras esto acontecía, los tres "bous" restantes siguieron su servicio de vigilancia, y también a la altura de Machichaco vieron otros dos pesqueros. En seguida divisaron a un tercero, pero los tres, interrumpieron sus tareas pesqueras, huyeron perseguidos por los "bous". Dos consiguieron huir, pero el otro fué obligado a detenerse por los disparos del "Alcázar de Toledo". Puesto al costado de dicho "bous" el pesquero apresado, la flotilla puso rumbo a Pasajes.

Un avión rojo voló sobre el convoy marítimo, bombardeándole, pero la flotilla enfiló sus fusiles y sus ametralladoras haciendo con su fuego que el aparato se elevara a considerable altura, tocado en un ala. El avión se dirigió hacia Bilbao.

No puede ser más eficaz la labor de estos barquitos armados, pues a las dos presas de hoy hay que añadir la captura del vapor "Galerna", llevada a cabo hace ocho días.

PACIENCIA, AMADOS LECTORES

La C. N. T. de Valencia da cuenta del entierro del generalísimo Franco

Y ha puesto en fuga al general Aranda y al señor Fernández Ladreda

A las seis de esta tarde hemos pasado un rato delicioso escuchando la conversación que sostenía el operador de una emisora de la C. N. T. de Valencia con un camarada suyo. Andábamos a la busca y captura de las emisoras nacionales, cuando tuvimos un encuentro tan grato. Nos costó trabajo desplazarnos de ella porque, en verdad, lo que nosotros hemos oído hoy no se oye todos los días. Es desamparante.

Allá va lo que hemos oído:

«Se insiste en que el general Franco ha muerto. En Tetuán está terminantemente prohibido que se hable de la muerte del general. Los falangistas llevan brazalete negro, lo cual indica que la noticia es cierta. ¿No te parece?»

El entierro se celebró con enorme solemnidad. Las fuerzas presentaron armas. El cadáver fué depositado en el cementerio en espera de poder trasladarle a Madrid.

No sé cómo le van a llevar a Madrid. Como no sea por las nubes. Pues tienen el propósito de enterrarle en la Puerta de Alcalá. Ya ves qué ilusos. Como si tuviesen segura la entrada en Madrid. ¿Verdad que no? Eso lo tengo yo por descontado.

Entre los falangistas existe mucho desaliento porque dicen que a pesar de todo lo que hacen no pueden entrar en Madrid.

También debo decirte que el general Aranda ha conseguido escapar de Oviedo al ver que los mineros empezaban a dar el asalto. Lo siento de verdad que haya podido escapar, por lo menos a la vista de lo que queda allí en los reductos. A lo mejor está escondido, no te creas. Hay que mirar bien todo aquello, no hay más remedio. Esto también ha causado gran desaliento.

Mejor, mejor.

Espera, que aquí llega otra nota que dice... que se afirma la impresión de que Aranda huyó en los primeros momentos acompañado de Fernández Ladreda. Claro que esto obedece a que los sitiados de Oviedo han puesto precio a la cabeza de los "cabecillas".

Personas huidas ayer de Oviedo dicen que los falangistas tachan de vergonzosa la marcha de Aranda y de Fernández Ladreda. Ya ves tú, ya ves tú, cuando ellos lo dicen.

REGISTRO CIVIL

DIA 20
Defunciones.—Ninguna.
Nacimientos.—María de la Asunción Rincón Hernangómez.
Matrimonios.—Ninguno.
DIA 21
Defunciones.—Florencio Callejo Sanpablo, de cuarenta y dos años.
Nacimientos.—María Ester Pérez López.
Matrimonios.—Ninguno.

AVISO IMPORTANTE

Siguen llegando a la estación de SEGOVIA los primeros foudres de vino TINTO y BLANCO procedentes de la Mancha para la casa

ALMACENES "LOS VALDEPEÑAS,"

a precios muy convenientes, lo que se pone en conocimiento de todos los consumidores de vinos y consumidores de los mismos de SEGOVIA y su provincia

Para más informes, dirigirse a esta casa, Carmen, 1 y San Clemente, 2
Teléfonos 1 y 290.—SEGOVIA

